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Les trois années qui viennent de s’écouler ont été ponctuées par des périodes 
d’incertitudes, pénibles et souvent contraignantes liées principalement à la 
crise sanitaire.
A cette crise sanitaire, s’est rajoutée une crise économique, énergétique ou 
encore climatique ainsi qu’un conflit international qui nous impactent, toutes 
et tous, dans notre vie quotidienne.
Malgré tout, nous nous devons d’envisager notre avenir avec optimisme.
Nous sommes à mi-mandat et ce bulletin vous éclairera sur les projets et les 
réalisations en cours qui se poursuivent, conformes aux prévisions et à nos en-
gagements.

En avril dernier le budget a été voté. Il s’agit d’un budget important puisque le 
montant cumulé du fonctionnement et de l’investissement s’élève à près de 
3 millions d’euros. Ce budget permet la réalisation des chantiers structurants 
pour notre commune.
Je tiens à souligner qu’une fois de plus le budget a été équilibré sans avoir re-
cours à l’augmentation du taux des taxes foncières et d’habitation (résidences 
secondaires).

Après l’opération bourg centre de Clairvaux, achevée il y a quelques temps, 
c’est l’opération cœur de village de Bruéjouls et les aménagements des es-
paces publics qui sont en cours et se termineront, avant la fin de l’année, par 
les plantations des végétaux. 
En parallèle, des travaux de sécurisation seront effectués, notamment au car-
refour de la vierge à la rentrée de Bruéjouls dans la descente de Balsac. 
Tous ces travaux entraînent des désagréments et peuvent perturber au quo-
tidien les riverains concernés. Je tiens à remercier tous les habitants impactés 
par les travaux, pour leur patience et leur compréhension.

A la rentrée de septembre, les travaux de restauration et de mise en tourisme 
de la Tour de Clairvaux débuteront.
D’autres travaux d’investissements ont été également intégrés au budget, 
vous en prendrez connaissance à la lecture de ce bulletin.
 
Pour terminer, je vous souhaite une très bonne lecture de ce numéro et un 
excellent été à toutes et à tous.
 
Cordialement vôtre,

Jean-Marie LACOMBE
Maire de Clairvaux d’Aveyron

LE MOT DU MAIRE
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BUDGET PRIMITIF 2023
Le budget voté le 13 avril 2023 par le conseil municipal, a été établi avec la volonté :

 de maîtriser les dépenses de fonctionnement ;
  de mobiliser des subventions et dotations auprès du Département, de la Région et de l’État ou autres 
organismes chaque fois que possible.

La répartition du budget principal 2023 est de 937  459 € en Fonctionnement et de 1  982  300 € en  
Investissement.

Les taux des impôts locaux pour 2023 :
 la taxe foncière sur le bâti : 36,82% (Taux inchangé)
 la taxe foncière sur le non bâti : 99,14% (Taux inchangé)
 la taxe d’habitation sur les résidences secondaires : 9,37%

Le produit attendu de la fiscalité locale s’élève à 366 567 €

Fonctionnement 

FINANCES PUBLIQUES

Investissement 
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COMPTE ADMINISTRATIF 2022

FINANCES PUBLIQUES

Fonctionnement Investissement 

INFOS MAIRIE
Suite à la réorganisation du ser-
vice administratif, les horaires ont 
été modifiés et une permanence 
téléphonique (et accueil sur ren-
dez-vous) est désormais assurée 
le Mercredi.

Les bureaux du secrétariat de 
Mairie sont ouverts du lundi au 
vendredi de 8h à 12h et sur ren-
dez-vous les Lundis, Mardis, 
Mercredis Jeudis et Vendredis 
de 13h30 à 17h00 (permanence 
téléphonique sur ces horaires)

Nous vous accueillons pour vous 
accompagner dans vos diverses 
démarches (Urbanisme, état-ci-
vil, inscriptions sur listes électo-
rales, accueil France Services…).
Permanence des élus tous les 
lundis matins (sur rendez-vous 
de préférence).

Deux nouveaux arrivants ont intégré 
l’équipe municipale

Valentin 
BLANC

Laurence 
THUERY

Contact Mairie : 05.65.72.71.09

Email : contact@mairiedeclairvauxdaveyron.fr

www.mairiedeclairvauxdaveyron.fr

Facebook et Instagram : Mairie Clairvaux
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CONVENTION TRI-PARTITE ESAT / EHPAD / MAIRIE  
POUR FORMALISER UN PARTENARIAT AU SERVICE  
DE LA POPULATION DE CLAIRVAUX D’AVEYRON
Depuis plusieurs années l’EHPAD, la mairie de Clairvaux, l’ESAT et le foyer d’hébergement mènent des actions com-
munes au service des personnes qu’ils accompagnent. 
Le 13 juin dernier, une convention de partenariat entre ces structures a été signée dans l’objectif de renforcer la mise en 
synergie des compétences respectives de chaque partenaire au service de la population. 
Il s’agit de travailler dans une dynamique de décloisonnement pour favoriser, la qualité de vie de tous les habitants dans 
leur environnement, la cohésion sociale locale. Territoire ouvert et accueillant, la commune de Clairvaux est propice à 
l’inclusion et à la participation sociale de tous.

La volonté commune de chaque acteur de s’engager dans des actions communes permettra de consolider une dyna-
mique vertueuse sur le territoire local par : le développement de projets communs, la mise à disposition de matériel et 
d’infrastructure, les échanges entre professionnels, l’insertion professionnelle des travailleurs de l’ESAT…

INFOS

CHANTIER CITOYEN, ARGENT DE POCHE
9 jeunes sont inscrits pour cet été 2023, les chantiers ont débuté le 3 juillet, ils sont reconnaissables à leur tee-shirt vert.
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Travaux programmés en 2023 sur nos 
routes en dehors du PATA et de l’épa-
rage annuels : 

Routes d’’intérêt communautaire :
 Réfection de la chaussée entre 

Cantemerle et Les Ausselats.
●  Consolidation du pont de la Croix 
Grande sur la route de St Georges 
(VC5).

Routes d’intérêt Communal :
●  Réfection du chemin des Listres à 
Caramaurel, suite à la modification 
du carrefour. Ces travaux permettent 
aujourd’hui le passage d’engins agri-
coles en toute sécurité.

 Réalisation d’une écluse pour la 
mise en sécurité (réduire la vitesse) 
de l’entrée de Bruéjouls côté Balsac 
(croisement RD 598 et rue de Car-
rière Cave), travaux prévus à l’au-
tomne 2023.

●  Finalisation d’un aménagement sur 
l’avenue de la Tour à Clairvaux. L’ob-
jectif est de réduire la vitesse des vé-
hicules et de créer des places de sta-
tionnement.
●  Réalisation d’une étude pour sécu-
riser les piétons au bas de la route de 
Panat /Clairvaux (RD 257). Ce projet 
est étudié par les services d’Aveyron 
Ingéniérie.

Chemins d’exploitation :
 réparés en 2022/2023  : plusieurs 

chemins ont été réhabilités sur le sec-
teur de Clairvaux.

 programmés en 2023  : la réhabili-
tation des chemins sur le secteur de 
Bruéjouls est en cours.

Merci à l’ensemble des agriculteurs 
qui se sont mobilisés tant pour le 
temps passé que pour l’utilisation de 
leur propre matériel.

Salle de réunion / WC PMR /local 
chasse :
Aujourd’hui les WC PMR sont en 
fonctionnement. L’accès au WC pu-
blic et l’accès à la salle de réunion 
s’effectue par une rampe répondant 
aux normes de la mobilité.
La réception de cet ensemble est im-
minente.
Merci aux intervenants (licenciés de 
la société de chasse et autres).

Cimetières :
Le passage du «  drone  » au-dessus 
des 3 cimetières a été effectué, ceci 
permettra d’établir avec précision la 
position des concessions.

VOIRIE & SECURITÉ

COMMISSIONS

PATRIMOINE & TOURISME

Les dernières commissions «  Tou-
risme/Patrimoine  » ont permis de fi-
naliser les 3 balades familiales autour 
des bourgs de Bruéjouls, Clairvaux 
et Panat. Pour rappel, ce travail de 
la commission répondait à une de-
mande de l’Office de Tourisme de 
Conques-Marcillac visant à créer des 

petites randonnées sur 
toutes les 25 communes 
du territoire communau-
taire  : petites randon-
nées de 2 à 5 kilomètres, 
emblématiques, autour 
de chaque village.
3 randonnées (Clair-
vaux, Bruéjouls, Panat) 
ont donc été créées pour 
notre commune. Ces cir-
cuits seront mis en ligne 
sur le site de l’Office de 
Tourisme Conques-Mar-

cillac ainsi que sur le site de la mairie 
de Clairvaux d’Aveyron dès que le 
chemin autour de Bruéjouls sera pra-
ticable. En effet, ce circuit comporte 
des portions de chemin rapidement 
inondables. Il est prévu que sa réfec-
tion soit effectuée avec les graves is-
sues des travaux du bourg centre de 

Bruéjouls, travaux de réfection qui 
devraient être achevés dans les pro-
chaines semaines.

La commission a également com-
mencé à travailler sur d’autres cir-
cuits  : le circuit «  Bruéjouls-Clair-
vaux  » ainsi que le circuit n° 17 du 
Topo guide passant par le «  Puech 
du Puot  ». Le but est de faire dé-
couvrir notre commune et son patri-
moine (patrimoine bâti, patrimoine 
naturel…). A cet effet, des panneaux 
d’information (format A4) seront im-
plantés pour valoriser les sites remar-
quables localisés à proximité de ces 
deux randonnées, ceci en s’appuyant 
sur les fiches du « Petit Patrimoine » 
dont le recensement a été fait au 
cours des précédentes réunions (de-
puis 2021).

Nous vous rappelons que les commissions sont ouvertes à tout habitant de la commune souhaitant y participer (s’ins-
crire au préalable à la mairie). 
De même, tout membre d’une commission peut demander la tenue d’une réunion sur un projet qu’il souhaite aborder.



7

DEVELOPPEMENT DURABLE 

COMMISSIONS

Le 18 juin dernier la deuxième Grati-
féria a attiré à la salle de l’Ady à Clair-
vaux d’Aveyron des visiteurs de notre 
commune mais de plus loin encore.
L’idée était d’apporter des objets de-
venus inutiles et de leur donner une 
deuxième vie en les mettant gratui-
tement à disposition de quelqu’un 
d’autre.
L’ambiance était festive et musicale 
alors que chacun faisait ses em-
plettes gratuites puis partageait un 
verre ou une assiette gourmande 
sous le chaud soleil du mois de juin. 
Soulignons l’aimable participation 
des Gastadous et des enfants élus au 
conseil municipal des enfants qui pro-
posaient gâteaux et délicieux smoo-
thies mixés à la force des gambettes, 

l’APE de l’école Clairvaux-Bruéjouls 
et Benoit et Laurence Causse de 
Serres pour le bon repas et les bois-
sons, Cyril Caucat pour son anima-
tion musicale toute rétro, Christophe 

Cabos de l’Atelier 
Vélo du Vallon et 
son stand d’entre-
tien et réparation de 
vélos, le sydom de 
l’Aveyron avec son 
stand du « tri tour », 
la communau-
té de communes 
Conques Marcillac 
et les composteurs 
mis à disposition. 
N’oublions pas de 
mentionner nos in-
génieurs  : Christian 
Garcia fabricant de 
l’incroyable vélo 

smoothie qui en a régalé plus d’un en 
cette chaude journée, puis Alain Cail-
hol et Pierre Caudrelier qui ont réa-
lisé un séchoir solaire tout en récup’ 
(ou presque), inspirant de nombreux 
badauds qui se voient déjà conserver 
leurs pommes à l’automne.

La commune a entrepris une réflexion 
autour d’un projet de valorisation 
locale de nos déchets verts  : BRF à 
partir de vos tailles de haie, compost, 
paillage de tonte … Nous y travaillons.

Enième RAPPEL concernant les dé-
pôts d’encombrants sur les points de 
collecte des poubelles  : ceux-ci sont 
à acheminer dans les différentes dé-
chetteries (Malviès, Rignac).

Gratiféria

Déchets verts
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COMMISSIONS

INTERNET / TELEPHONIE

CULTURE

Poursuite du déploie-
ment de la fibre sur la 
commune
A ce jour, ce déploiement est prati-
quement achevé, même si quelques 
points bloquants subsistent (haut du 
lotissement des Bruyères et St Dré-
zier à Clairvaux, Murat…) et que dif-
férents hameaux de la commune ne 
devraient être raccordés qu’au cours 
de cette année.
En cas de problème de raccorde-
ment, il est demandé aux particuliers 
de contacter la mairie qui fera suivre 
au SIEDA afin de résoudre les der-
nières difficultés.

Antenne-relais
Le projet de l’installation d’une an-
tenne-relais s’inscrit dans le pro-
gramme, «  New deal mobile  », initié 
entre l’Etat et les opérateurs visant, 

entre autres, à permettre le dé-
ploiement de la 4G dans les zones 
blanches.
La commune de Clairvaux d’Aveyron, 
qui possède de nombreuses zones 
blanches et grises sur son territoire, 
a été inscrite dans ce projet et un ar-
rêté ministériel a été publié le 21 juin 
2022. L’opérateur choisi, Bouygues, 
a 24 mois pour réaliser ce projet qui 
est piloté localement par le Départe-
ment et la Préfecture (infos données 
dans notre dernier bulletin).

Pour rappel, l’opérateur Bouygues a 
retenu un site au-dessus de la Nay-
rague et trouvé un accord avec le 
propriétaire du terrain.

Après plusieurs réunions, discus-
sions, entre l’opérateur, la Préfecture, 
le Département, et des membres 

des deux collectifs, de nouvelles re-
cherches de sites ont été effectuées 
et sont restées infructueuses.

Comme évoqué lors de la dernière 
communication de la mairie en date 
du 26 juillet dernier, Bouygues a va-
lidé le site initial avec une antenne 
rabaissée à 12 mètres et peinte avec 
une couleur adaptée. Le bloc tech-
nique sera habillé d’un bardage bois 
et une haie végétale sera plantée.

Un nouveau DIM (Document d’Infor-
mation Mairie) sera déposé en mairie 
courant août. Dès que celui-ci sera en 
notre possession, il sera consultable 
en mairie. Une information en ce 
sens sera communiquée sur panneau 
pocket, facebook et le site internet 
de la mairie.

La saison culturelle 2022/2023 de la 
Communauté de Communes a été 
un vif succès ! Les manifestations qui 
ont pris lieu dans notre commune 
ont également pu démontrer toute la 
qualité de l’offre proposée, ainsi que 
de découvrir de nouvelles approches 
de visiter les arts ou notre territoire.
Le festival « Ouvre l’œil », ses ateliers 
et expositions, ont permis à de nom-
breux jeunes, scolaires, associatifs ou 
individuels de s’approprier le cinéma 
d’animation pendant 5 jours pleins 
d’images et de souvenirs à emporter. 
Un immanquable que nous avons eu 
l’occasion d’accueillir dans notre salle 
des fêtes !
Que dire du travail de Fabrice Gué-
rin, dont l’imagination créatrice a 
transformé les déambulations de nos 

rues en histoires captivantes, tein-
tées de personnages chimériques et 
de bases historiques ? Pour ceux qui 
n’ont pas eu la chance d’y assister, 
son «  Autrement Clairvaux  » a telle-
ment convaincu ses spectateurs qu’il 
devrait être reprogrammé cette an-
née encore.
Et toujours les formidables travaux 
portés par nos associations locales, 
concerts, expositions, spectacles vi-
vants… Un grand bravo à tous pour 
cette année écoulée  ! Espérons que 
2023/2024 soit aussi riches en très 
bons moments partagés ! 
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TOUR DE CLAIRVAUX

CŒUR DE VILLAGE BRUEJOULS  

Suite à l’appel d’offres lancé par la commune, l’entreprise 
VERMOREL a été retenue pour le lot 1 correspondant aux 
travaux de mise en sécurité de la Tour.

Le lot 2 (serrurerie), relatif à la mise en tourisme de la Tour 
permettant l’accès à la plateforme sommitale, est resté 
infructueux. Une nouvelle consultation a eu lieu et c’est 
l’entreprise BOURDONCLE qui a été retenue.
Les travaux devraient débuter courant septembre 2023. 

L’aide attribuée au titre de la Mission Bern s’élève à 71 000 €.

Les travaux ont débuté le 29 mars 
dernier, et le chantier avance….

●  L’entreprise COSTES TPA a réalisé 
les travaux de terrassements et les 
réseaux
●  L’entreprise COLAS réalise les tra-
vaux de surface, revêtements, dal-
lages et pavés

●  Les aménage-
ments paysagers 
seront réalisés par 
l’entreprise AT2P de 
Rieupeyroux
●  Les travaux de 
maçonnerie et de 
serrurerie, seront 
r e s p e c t i v e m e n t 
assurés par les en-
treprises CAPELLE 
Maçonnerie et Ser-
rurerie MARTEL

Au cœur du centre, le terrassement 
et la pose des caniveaux en pierre 
sont achevés. 
Après la 6ème réunion de concertation 
publique, le choix des plantations a 
été validé.

PROJETS EN COURS

En parallèle à ces travaux, ENEDIS a 
entrepris des travaux d’amélioration 
du réseau électrique moyenne ten-
sion et l’enfouissement de ce dernier. 
Ces travaux ont été réalisés par l’en-
treprise CEGELEC.
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BIBLIOTHÈQUE

Vous qui cherchez un lieu tranquille, 
un lieu vivant, un lieu gratuit, entrez 
à la bibliothèque !
On y cultive la curiosité, le respect 
des goûts de chacun(e), le plaisir de 
lire, la liberté de penser et de choi-
sir, et la joie de se retrouver.
Une porte ouverte sur le rêve, des 
outils pour penser le monde et 
l’imaginer à sa façon.

Une porte ouverte sur le rêve, des 
outils pour penser le monde et l’ima-
giner à sa façon. La bibliothèque se 
veut accessible à vous tous et toutes, 
quelque soit votre âge. Une carte de 
lecteur ou de lectrice sera établie à 
votre nom, à votre demande.

L’inscription à la bibliothèque est 
gratuite, le prêt de 6 documents, à 
chaque visite, est gratuit aussi. Lors-
qu’on emprunte des documents, 
on peut les garder pendant trois se-

maines chez soi. Si un livre ne vous 
plaît pas, vous n’êtes pas obligé.e de 
le lire en entier, vous le rendez à la bi-
bliothèque, un autre lecteur en profi-
tera très probablement.

Plus de 1500 ouvrages appartenant 
à la bibliothèque municipale sont en 
rayon actuellement, et 560 autres 
venus de la Médiathèque Départe-
mentale y voisinent, sur les mêmes 
étagères ou dans les mêmes bacs de 
présentation.

Chaque année, le fonds s’enrichit de 
livres récents, de bandes dessinées 
nouvelles, de séries complétées, 
d’albums de romans graphiques, de 
polars et de livres de science-fiction. 
Avant de procéder à de nouveaux 
achats, il vous est proposé d’inscrire 
les titres que vous souhaitez décou-
vrir, sur une feuille A4 fixée sur le bu-
reau. N’hésitez pas à soumettre vos 
propositions, nous sommes à votre 

écoute et nous essaierons de vous 
donner satisfaction, dans la mesure 
du possible.

Lieu de liens avec l’école à l’occasion 
des accueils de classes qui ont lieu à 
la bibliothèque, les élèves participent 
à des activités préparées en rapport 
avec leur âge. 

Lieu d’échanges de documents 
pour les usagers, organisé en réseau 
par la Médiathèque Départemen-
tale de l’Aveyron, les livres réservés 
peuvent circuler d’une bibliothèque 
à l’autre, ce qui représente une dé-
marche d’économie solidaire. Mais 
les lecteurs et lectrices étant nom-
breux/euses, il faut parfois patienter 
avant de voir arriver le livre réservé 
dans le carton de la navette ! 

Lieu de culture incontournable, la 
bibliothèque repose sur l’implication 
de onze bénévoles qui consacrent du 

FOCUS

La bibliothèque du village, version 2023

Les bénévoles de la bibliothèque sont  : Monique Bessac, Noëlle Besset, Françoise Bessettes, Audrey Boléat, 
Myriam Bothuyne, Claudine Delmas, Francis Ginestet, Catherine Granier, Geneviève Mazars, Odile Roger, 
Maryse Vernhes
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FOCUS

Fermeture estivale : du lundi 7 au samedi 26 août 2023 compris.
Bel été à tous et toutes !

temps aux diverses tâches  : perma-
nences, réservations, préparation des 
cartons de la navette, préparation des 
documents à échanger avec la Mé-
diathèque, éclaircissement dans les 
rayons, rangement des documents 
arrivés, nouveaux achats, cotation 
des documents achetés, pliage, enre-
gistrement, rangement, tri, réunions, 
animations. 

Pour ce faire, l’arrivée de Noëlle et de 
Catherine a renforcé le groupe des 
bénévoles. Laurence, agent admi-
nistratif de la municipalité, nous aide 
dans la communication informatique 
et tient à jour le fichier des lecteurs. 

Si vous souhaitez nous aider à la bi-
bliothèque, rejoignez-nous, infor-
mez-vous auprès des bénévoles de 
permanence, les mercredis et same-
dis de 10 h à 12 h. 

Accompagné(es) par Laetitia Gau-
bert, chargée de mission à la Com-
munauté de communes, nous parti-
cipons à la construction du schéma 
départemental de la Lecture Pu-
blique et bénéficions de formations. 
La bibliothèque est ainsi amenée à se 
développer, elle est un lieu d’avenir, 
de futures animations ouvertes aux 
publics de Clairvaux Bruéjouls seront 
proposées. Et un jour, le nouvel ordi-
nateur, qui vient d’arriver, pourra per-
mettre une future informatisation du 
prêt.
Et un jour, le nouvel ordinateur, qui 
vient d’arriver, pourra permettre une 
future informatisation du prêt. 

Une animation pour les enfants, pe-
tits et grands, et leurs accompagna-
teurs  “Albums pop up, lectures et … 
comment on les fabrique ?” par Lae-
titia Gaubert, a eu lieu le mercredi 

19 juillet 2023 à 14 h 30 à la biblio-
thèque.
Cette animation a été suivie d’un 
goûter offert par la mairie. Un mo-
ment réussi.



12

GASTADOUS

Cette année, à l’école de Clair-
vaux-Bruéjouls, les élèves de CE et 
CM ont vécu la vie de château  ! Ils 
sont partis en voyage visiter les Châ-
teaux de la Loire et ont fait un petit 
détour par le zoo de Beauval.

Les élèves de TPS à CP, quant à eux, 
sont allés à la découverte des poneys 
au centre équestre de la Frégière.
Cette année, l’école s’est engagée 
dans le projet « classe bleue » qui va 
permettre aux élèves de MS, GS et 

CP de se rendre à la piscine de Mar-
cillac tous les après-midis durant 2 
semaines afin d’apprendre l’aisance 
aquatique. Ce projet est un engage-
ment sur 3 ans qui s’inscrit dans le 
plan de lutte contre les noyades du 
ministère de l’Education Nationale.
Les classes des plus grands ont bé-
néficié des dernières interventions 
du programme Watty, projet visant 
la sensibilisation à l’environnement 
et aux économies d’énergies, financé 
par la mairie.
Le projet de la cabine à livres, avec 
l’artiste Bernard Wilck, prend forme. 
Les œuvres des enfants seront mises 
en couleur par eux-mêmes d’ici peu.
A la rentrée, les effectifs se main-
tiennent. 77 élèves sont attendus 
et seront répartis sur les 4 classes à 
double niveaux qui existent déjà, au 
sein d’une équipe enseignante qui ne 
change pas.

De 3 à 17 ans, à chacun son activité !!!
Habitants de Clairvaux, Bruéjouls, et 
communes environnantes, vos en-
fants, ados peuvent bénéficier des 
activités du centre de loisirs des Gas-
tadous.
Ouvert les mercredis et durant les 
périodes de vacances scolaires, le 
centre de loisirs accueille vos enfants 
de 3 à 17 ans.
LES MERCREDIS (Ouvert de 7h30 à 
18h45)
De mai à juillet, un programme riche 
en expériences, en découvertes et 
en échanges agrémenté d’activités 
culturelles, culinaires et sportives :

Participation Au Projet «Handicap 
et Athlétisme» avec une étudiante 
de l’IFMK (Institut de formation en 
Masso Kinésithérapie) de Rodez, Dé-
couverte de La Pêche, Balade en vélo 
sur Bruejouls, journée golf ou Ruthen 

Park pour les plus petits, journée inter 
centre avec la Cazelle aux loisirs de 
Druelle pour fêter la musique, jour-
née intergénérationnelle avec la mai-
son de retraite du Val Fleuri à Clair-
vaux (pique-nique et spectacle).

ÉCOLE

ÉCOLE

LE CENTRE DE LOISIRS LES GASTADOUS
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Plusieurs soirées sont également organisées pour les ados. En février, nombreux sont les jeunes des alentours qui ont pu 
partager un bon moment au bowling ou encore assister au match RAF/LAVAL le 15 avril dernier.
Pendant l’été diverses animations seront également proposées. A partir de septembre les ados seront accueillis les ven-
dredis de 18h à 21h pour diverses activités en compagnie de 2 animatrices des Gastadous.
Rendez-vous dès maintenant sur la page Facebook et Instagram pour connaître nos programmes et nos actus.
Contact : 06 47 58 67 86 ou par mail : lesgastadoususep@gmail.com

GASTADOUS

Pour les 6-9 ans : du Lundi 10 au Jeudi 13 Juillet, séjour sur l’Aubrac.
Pour les 10-13 ans du Lundi 24 au Vendredi 28 Juillet séjour à Argelès
Pour les 14-17 ans : du Lundi 17 au Samedi 22 Juillet, Séjour au Pays Basque
Le CENTRE DE LOISIRS pendant l’été :
Le programme des activités hebdomadaires est en cours de programmation. A découvrir prochainement sur la Page 
Facebook ou Instagram des Gastadous.

SÉJOURS ÉTÉ 2023

Les enfants du conseil municipal des enfants Balsac / Clairvaux-Bruéjouls 
ont accueilli le 10 Juin, une centaine d’enfants des Conseils Municipaux 
des Enfants de l’Aveyron et de Figeac dans l’objectif d’échanger et de tra-
vailler sur des sujets citoyens.

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

LES SOIREES DES ADOS
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Réalisation de l’éclairage public
 Chemin de Carrière Cave à Bruéjouls

Durant l’été le marché des producteurs locaux s’est installé sur le parking du 
restaurant La Grange à Clairvaux.

BRÈVES

Les travaux de sécurisation réalisés 
sur le pont de Clairvaux matérialisent 
l’espace dédié aux piétons

PONT DE 
CLAIRVAUX

ÉCLAIRAGE 
BRUÉJOULS MARCHÉ

Dans la nuit du 4 et du 5 juillet, les vestiaires et 
toilettes du stade ont été saccagés. Une plainte 
a été déposée à la gendarmerie de Marcillac. 

STADE
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BRÈVES

●  29 septembre

●  6 octobre

●  13 octobre

●   20 octobre 

●  17 novembre

●  24 novembre

●  1er décembre

●   8 décembre

●  15 décembre

●  22 décembre

Inscription à la Mairie.
Une réunion d’information aura lieu le 22 septembre à 
14h salle des associations de la Mairie

10 DATES À RETENIR POUR LES ATELIERS NUMÉRIQUES

Lors de la diffusion des brèves municipales d’Octobre 2022, un questionnaire concernant les horaires d’ouverture de la 
mairie vous a été remis. Ci-dessous les résultats de cette consultation : 

Nombre de questionnaires distribués :  550
Nombre de retour :  33 soit 6 %

Les horaires actuels répondent-ils à vos besoins ?  
oui 14
non 18
Ne se prononce pas 1

 
Souhaiteriez-vous l’ouverture certains après-midis ?

le mercredi après-midi  5
le vendredi après-midi  8

 
Souhaiteriez-vous l’ouverture certains samedis matin ?

1 fois par mois ?  6
1 samedi sur 2 ?  17

Souhaiteriez-vous une ouverture plus tardive 1 soir par 
semaine ?  11

Souhaiteriez-vous une ouverture entre 12h et 14h un 
jour par semaine ?  5
 
De quel service complémentaire pourriez-vous avoir 
besoin ?  

Pas de besoin réels
Distributeur de billets
Mondial Relais

Au vu des résultats et de la faible participation, il n’est pas envisagé de modifier les horaires d’ouverture de la mairie. 
Pour rappel, sur simple appel téléphonique au secrétariat des solutions peuvent être apportées.

RETOUR QUESTIONNAIRE HORAIRES MAIRIE
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ASSOCIATION « BIENVENUE AUX HORTES »
Le 24 février 2022, la Russie enva-
hit l’Ukraine et engage une attaque 
militaire sur les grandes villes de 
ce pays. C’est le démarrage d’une 
guerre meurtrière aux portes de l’Eu-
rope. Durant les mois qui ont suivi, 8 
millions de civils ukrainiens quittent 
leur pays pour se réfugier dans les 
pays voisins et certains arrivent en 
France, environ 110 000. Sur notre 
commune, quelques personnes ont 
souhaité se mobiliser pour accueillir 
ces réfugiés dans une maison mise 
gracieusement à disposition par 
l’EHPAD Val Fleury. 

En mars 2022, une réunion publique 
a été organisée à la salle des fêtes 
de Clairvaux pour informer les ha-
bitants de cette initiative et une as-
sociation a été créée dans la foulée. 
Une première famille ukrainienne 
de 5 personnes a été accueillie dès 
le mois d’avril  : 2 femmes adultes et 
trois enfants (Valentyna, Luydmilla, 
Ivan, Yaroslav et Daria). Cette famille 
a été accompagnée dans la vie quo-
tidienne par l’association  : courses, 
rendez vous médicaux, école pour 
les enfants et collège pour les ados, 
recherche d’emploi, sorties et vi-
sites… 

Fin juin 2022, la famille a souhaité 
repartir en Ukraine, à l’exception de 
Valentyna qui a choisi de se rappro-
cher de son fils en poste à la Légion 
Etrangère à la Cavalerie. L’associa-
tion est toujours en contact avec la 
famille et nous avons des nouvelles 
régulièrement. 

Mi-septembre, accueil d’une nou-
velle famille ukrainienne constituée 
d’un homme, d’une femme et leur 
bébé âgé de 5 mois, Sasha, Iana et 
Michelle. Là encore, la famille a été 
accompagnée dans les différents as-
pects de la vie quotidienne. 

En novembre, une soirée d’échanges 
culturels a été organisée avec le 
conseil d’administration. Sasha et 

Iana ont ainsi présenté leur pays et 
ont partagé quelques spécialités cu-
linaires. Des bénévoles se sont or-
ganisés pour apprendre le français 
à Sasha, Iana parlant déjà très bien 
notre langue. 

En février, Sasha a informé l’asso-
ciation qu’il souhaitait intégrer une 
école de cuisine à Toulouse, école de 
Thierry Marx «  Cuisine Mode d’Em-
ploi », formation qualifiante de com-
mis de cuisine. 

L’association a accompagné la famille 
dans la recherche d’un logement à 
Toulouse où ils ont déménagé fin 
mars. L’association les a mis en rela-
tion avec des personnes relais à Tou-
louse et reste en contact permanent 
car des liens amicaux se sont tissés. 

L’association continue un suivi à dis-
tance : matériel, administratif… Sasha 
suit sa formation avec succès et en-
visage même d’enchainer avec une 
formation complémentaire, un CAP 
de cuisine (à confirmer). Si Iana et 
Sasha souhaitent à terme revenir en 
Aveyron, l’association continuera à 
les accompagner. 

La suite  : l’association Jean XXIII a 
informé l’association de l’arrivée pro-
chaine de 2 infirmières congolaises 
qui viennent pour une période de 18 
mois se former au sein de l’EHPAD. 
Ces personnes seront logées à la 
maison des Hortes. L’association 
« Bienvenue Aux Hortes » est sollici-
tée pour les accompagner dans leur 
intégration dans la vie du village, et 
aussi dans leur vie quotidienne car 
elles ne sont pas mobiles. 

ASSOCIATIONS
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LES AMIS ET HABITANTS DE PANAT

LA GRAPPE SPORTIVE

A l’automne 2022 la voirie du haut de la rue du Châ-
teau a été complètement refaite par la Mairie, ren-
dant ainsi plus agréable les fréquentes promenades 
dominicales. 
 La collecte pour la réhabilitation de l’église Saint Ju-
lien de Panat continue, portée en particulier par les 
ventes de Marcillac en association avec l’association 
des vignerons du Vallon. Nous escomptons le dé-
marrage des travaux courant 2024.
Cet été, le traditionnel dîner des Amis et habitants de 
Panat se tiendra dans la foulée de l’assemblée géné-
rale.
Le jeudi 10 août à 18h aura lieu en l’église de Panat 
une conférence sur «l’art campanaire en Rouergue» 
par Christian Triadou, dont la famille  a fabriqué de 
nombreuses cloches de nos églises.
En projet avec la commission tourisme du conseil 
municipal de Clairvaux, nous poursuivons la réalisa-
tion de panneaux d’information sur les sites remar-
quables du village, en lien avec les itinéraires de pro-
menade en cours de mise en place.
Les journées du patrimoine des 16 et 17 septembre seront l’occasion de visiter à nouveau le village et l’église de Panat !
D’autres activités sont en projet : suivez nos actualités sur notre page Facebook « Amis de Panat » : https://www.face-
book.com/profile.php?id=100080491325033
Contact : <amisethabitantsdepanat@orange.fr>

Rendez-vous annuel de la 7e  Edition de la Rando 
VTT et Pédestre Autour du Vin 2023 à Clairvaux 
d’Aveyron le Dimanche 17 Septembre 2023
Encore de nouveaux parcours pour cette 7e Édi-
tion !!!!!!!!!!! 
 Départ libre de 8h00 à 9h30 : 
 - 5 parcours VTT pour tous les niveaux avec des ra-
vitaillements de produits locaux tous les 8 à 10 Km…
- 2 parcours pédestres avec 1 ravitaillement spécial 
pédestre….
La Rando VTT et Pédestre est une randonnée 
éco-responsable, alors : 
«  N’oublie pas ton gobelet pour te ravitailler, dé-
gustons bien tout en préservant demain!»
Attention les inscriptions et les paiements sont 
fortement recommandés via le site internet… Les 
places sont limitées…. Les inscriptions en ligne sont 
fortement recommandées - Inscriptions sur place 
sous réserve de places disponibles - 

 Toutes les infos, contact et réservation avec paiement sécurisé sur notre site internet : www.lagrappesportive.com 

ASSOCIATIONS
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ASSOCIATIONS

FOYER RURAL DE BRUÉJOULS

C’est avec une immense joie et aussi 
une certaine fierté que le Foyer Rural 
de Bruéjouls a scellé une convention 
de partenariat avec l’antenne des 
restos du cœur de Rodez et versé un 
chèque exceptionnel de 2 000 €.
Depuis 2007, ce sont 10  000 € qui 
ont été reversés grâce aux recettes 
du traditionnel Bal « le Père Noël fait 
sa Fête du Vin » à Bruéjouls.
Nous avons décidé d’officialiser notre 
soutien long de 15 ans aux Restos du 
Cœur afin de pouvoir travailler main 
dans la main pour de plus en plus de 
personnes dans le besoin.

Nous tenons à remercier l’ensemble 
des adhérents du Foyer Rural de 
Bruéjouls qui œuvre toute l’année 
pour ce genre d’action. Nous re-
mercions également M. le député 
Stéphane Mazars très attaché au 
développement du milieu rural, aux 
initiatives des associations aveyron-
naises et aux actions sociales ainsi 
que Mme Marie Lacaze, Conseillère 
régionale, qui partage ces valeurs 
d’inclusion et de générosité et enfin 
M. le Maire, Jean Marie Lacombe, 
à nos côtés tout au long de l’année 
pour toutes nos actions. 

Le week-end du 3 juin a eu lieu à 
Bruéjouls, le traditionnel Trail du 
Bruéjouls Tassou Tour. Pour sa 7ème 

édition, ce sont pas moins de 150 
coureurs ou marcheurs qui ont fait 
le déplacement pour la bonne cause, 
se battre contre la neurofibromatose. 
Car oui, comme chaque année, une 
partie des recettes est reversée à l’as-
sociation ose (qui lutte contre la neu-
rofibromatose).
Un grand merci également à tous les 
bénévoles qui ont beaucoup œuvré 
pour que cette édition soit une fête 
pour tous.
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ASSOCIATIONS

VOLLEY VALLON-CAUSSES : 
UN CLUB DYNAMIQUE QUI RECRUTE  
POUR LA SAISON 2023-2024
Une belle saison pour notre club avec 
de nombreuses recrues en début 
d’année qui nous ont permis de réa-
liser une belle saison.
Les équipes Sénior, 2 équipes adultes 
sont inscrites dans le championnat 
départemental UFOLEP, avec de 
très bons résultats sur l’ensemble de 
l’année. Concernant le championnat 
départemental UFOLEP, l’équipe 1, 
est Championne d’Aveyron, l’équipe 
2 termine 4ème de la poule B.
Pour ce qui est de la Coupe Départe-
mentale UFOLEP notre club termine 
à 3ème place après sa victoire ce di-
manche 11 juin (Cf. Photo de l’équipe)
Une année intense avec des hauts et 
des bas qui n’ont pas enrayé les per-
formances et encore moins la bonne 
humeur (surtout la bonne humeur).
Les équipes jeunes qui comptent une 
vingtaine d’élèves fait toujours bonne 
figure au niveau des tournois dépar-
tementaux. Des enfants sur-motivés 
qui aiment jouer et se mesurer… aux 
adultes !
Les encadrants ont également pu 
réaliser différentes interventions 
dans les établissements scolaires 
pour faire découvrir le volley-ball aux 
élèves, notamment à l’école primaire 
Clairvaux-Bruéjouls et au collège 
Saint-Joseph Marcillac.
 Pour l’an prochain les objectifs sont :
- 2 ou 3 équipes adultes avec idéale-
ment la volonté de terminer en tête 
des poules A et B
- Inscription d’équipes juniors M15 et 
M18 dans des tournois inter-départe-
mentaux pour pratiquer plus souvent 
avec plus de défis et de niveaux de 
jeu
- Et toujours, l’école et des interven-
tions en milieu scolaire.
 Nous recrutons tout au long de l’an-
née et plus particulièrement en ce 

moment pour préparer la saison pro-
chaine.
Nous cherchons de nouvelles re-
crues séniors et juniors (ayant prati-
quées ou pas  ), motivées, impliquées 
et recherchant le plaisir de se faire 
plaisir. Pour les curieux, le 1er juillet 
prochain, une journée découverte 
aura lieu au stade communal.
Vous avez également la possibilité de 
venir essayer les jeudis soir à 20h30 
ou le samedi à 11h30 en juin et en 
septembre.  N’hésitez pas à nous 
contacter.
Enfin, merci aux bénévoles, membres 
actifs du club, et à nos partenaires  : 

Aveyron Alarme Service, Viasanté, le 
Comité Départemental de Volley 12 
et les différentes collectivités territo-
riales du Vallon.
Lieu : Gymnase de Saint-Christophe
Horaires : 
Séniors le jeudi de 20h30 à 23h00 - 
Juniors le samedi de 12h00 à 13h30 
Contacts :  Guy : 06.87.08.90.57.
volley.club.vc12@gmail.com 
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ASSOCIATION DE L’ADY
Le but de cette association, dont les 
membres sont les représentants de 
l’ensemble des associations de la 
commune, est notamment de gérer 
la salle d’animation communale.
Depuis la construction de la cuisine, 
le nombre de réservations a augmen-
té et plusieurs arbitrages ont dû être 
effectués lorsqu’il y avait plusieurs 
demandes sur une même date. 

Nous avons donc engagé une ré-
flexion pour faire évoluer nos mo-
dalités de fonctionnement afin de 
garantir un système de réservation 
permettant de répondre au mieux 
aux nombreuses demandes, sans 

préjudice pour les associations com-
munales. A l’issue de plusieurs réu-
nions, de nouvelles règles ont ainsi 
été arrêtées, à savoir :

- il a été demandé aux associations de 
privilégier dans la mesure du possible 
des dates annuelles «  récurrentes  » 
pour leurs manifestations (type xème 
week-end de tel mois).

- Lorsqu’un particulier souhaite ré-
server la salle, un mail est envoyé à 
l’ensemble des associations pour sa-
voir si la date envisagée n’entre pas 
en concurrence avec une date sou-
haitée par une association, avec ré-

ponse obligatoire dans les 5 jours. A 
l’issue de ce délai et en fonction des 
réponses des associations, la réserva-
tion pourra être ou non confirmée à la 
personne intéressée.

- un ordre de priorité a en effet été 
établi comme suit :
1- les associations de la commune
2- les habitants de la commune
3- les habitants de l’extérieur

Par ailleurs, les tarifs de location n’ont 
pas été modifiés (consultables sur le 
site de la mairie).

SUPPLÉMENT AU MAG
 LA GRANGE

Nicolas COINDREAU
lagrange.clairvaux@orange.fr
Contact : 05 65 78 76 46

 Clémence GANCHOU 
Ergothérapeute libérale
Contact : 07 66 67 17 19
clemence.ganchou.ergo12@gmail.com

  Thierry LUZENT 
Services multiples, petits travaux, nettoyage-entretien
2 rue Vieille
12330 CLAIRVAUX D’AVEYRON
Contact : 06 86 64 12 64
luzent.thierry@gmail.com
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LIBRE EXPRESSION

MAJORITE MUNICIPALE

Engagement et travail. Nous pourrions ainsi résumer les derniers mois 
passés de notre mandat. Cela a été particulièrement éprouvant au 
niveau du rythme des rencontres, des décisions à prendre et du suivi des 
réalisations que nous nous étions engagés à mener. 
Cœur de Village de Bruéjouls, Tour de Clairvaux, travaux de sécurisation 
routière, commissions et leurs projets, déploiement de la fibre, chantier 
« Argent de poche » pour une première expérience de travail encadrée pour 
nos jeunes, manifestations, animations culturelles et beaucoup d’autres… 
Nos recherches de financements publics et de subventions nous ont 
permis d’effectuer d’importants investissements que notre collectivité 
n’aurait pu s’offrir seule. Etat, Région Occitanie, Département de l’Aveyron 
sont tous à remercier de leur soutien. 

L’un de nos engagements est de développer la couverture téléphonique et 
sortir de notre zone blanche. New Deal est un projet développé par l’état 
sur lequel les communes n’ont pas pouvoir de décision. C’est aussi une 
opportunité à ne pas manquer pour ne pas faire subir la charge d’installation 
à nos finances locales. Bien évidemment, le sujet de l’emplacement de 
l’antenne relais nécessaire est très sensible et ne pourra jamais satisfaire 
toutes les opinions et les sensibilités de chacun de nous. Nous vous 
assurons avoir été à l’écoute de tous ceux qui ont exprimé leur point de 
vue. Nous avons pris soin de rester objectifs et impartiaux dans notre rôle 
d’élu. Nous devons aujourd’hui faire confiance aux maîtres d’œuvres en 
charge de ce projet. Pour cela, nous avons décidé de respecter leurs avis 
de professionnels et, par conséquence, leur recommandation finale. 
Comme vous le savez, nous menons toujours nos projets pour l’ensemble 
de notre communauté avec l’objectif de rendre notre quotidien plus 
sécuritaire et agréable. Tous ces projets en sont le symbole.  
Toujours à votre écoute pour l’amélioration de notre quotidien, 

La majorité municipale 

PS  : Pour conclure, nous souhaitons également saluer et remercier le 
travail de Sylvie Géniez qui nous a toujours accompagnés avec une grande 
compétence et dévouement. Bonne poursuite de carrière à toi, Sylvie.  
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GROUPE D’OPPOSITION

Il disait : créons des liens durables

Nous disions : une équipe, un projet à deux mains

Ils vont faire : restauration et mise en tourisme de notre tour (et autres…)… 
Un projet dispendieux, clivant et donc pas vraiment de nature à créer des 
liens durables… 
Nous disons : oui à la restauration
mais non à la mise en tourisme dont le retour sur investissement reste 
à ce jour non démontré… Ne vaudrait-il pas mieux préférer des aides 
ciblées à destination des particuliers dans le but d’embellissement de 
leur bien ayant pour conséquence l’embellissement «  collectif  » de 
nos villages… Naturellement ceci passe d’ores et déjà par un préalable 
incontestable, le respect et donc le contrôle sur les règles communes 
édictées par l’Architecte des Bâtiments de France. Il regarde faire : projet 
d’installation d’antenne… Un projet n’ayant fait l’objet que de très peu 
d’informations préalables (hormis celle obligatoire et nous ne parlons pas 
de communication naturellement !!!).

Nous conseillons cinq attitudes pour élever le débat : 
1/ L’écoute empathique   2/ Le parler vrai   3/ La psychologie positive 
4/ Le feedback   5/ Le respect.

Gérer c’est prévoir ce qui peut permettre d’éviter de courir constamment 
derrière l’actualité et de ne faire que de répondre et non plus d’être force 
de propositions. Favoriser l’écoute et le partage au détriment de l’entre-soi, 
favoriser l’action à la « réunionite aigüe » jamais synonyme d’efficacité sont 
peut-être les éléments nécessaires sans être suffisants pour s’approcher 
d’une démarche plus vertueuse.

Bel été à tous. Prenez soin de vous et des autres.

Anne NOYE et Franck ROBERT

LIBRE EXPRESSION





24

Directeur publication : Jean-Marie LACOMBE. Responsables de la rédaction : 
Nicolas COMBY, Dominique GARCIA. Bulletin distribué gratuitement.
Bulletin réalisé par Façon-France-Rodez, imprimé par l’imprimerie GRAPHO12 - 
Villefranche-de-Rouergue. Crédits photo : Delphine Boutonnet.(photo réalisation du Conseil municipal Enfant)


